



大田区立都南小学校

# 学校だより

令和6年5月号

ホームページ

<https://www.ota-school.ed.jp/tonan-es/>

開校年月日

昭和14年9月1日

開校記念日

9月19日

## ランドセルには様々な思いが詰まっている

副校長 榊原 敦

校庭の桜は葉桜となり、新緑が鮮やかな季節になりました。先日の保護者会には平日にも関わらず、多くの保護者の皆様にご来校いただきました。ありがとうございました。

さて、令和6年度がスタートし1か月が過ぎようとしています。入学・進級した児童は、新しい学級や友達、学級担任に少しずつ慣れてきており、どの学級も落ち着いて学習や活動に取り組んでいる様子が見られ、うれしく思います。また、廊下ですれ違った際に、自分から進んであいさつをしてくれる児童が増えました。よいスタートを切ることができたと感じています。

しかしながら、多くの児童は、期待とともに不安や緊張の中で過ごしてきたことで、心身ともに疲れも出ていると思います。ゴールデンウィークには、有意義な時間を過ごしていただくと同時に、お子さんの心身の疲れを回復させる休みであってほしいとも思います。ぜひ、この1か月の学校生活の様子をお子さんからゆっくり聞いてあげてください。

話は変わりますが、小学生の登下校で象徴的なものが「ランドセル」です。ランドセルでなければならぬというきまりはありませんが、多くの児童がランドセルを背負って登下校をしています。これは日本固有の文化であるように思いますが、ランドセルの語源はオランダ語だそうです。

ランドセルは、明治18年に学習院初等科の校則に定められたところから始まります。当初は、西洋式のリュックサックのような布製の鞆でした。この鞆はオランダ語の「ランセル」というものでしたが、それが訛って「ランドセル」と呼ばれるようになりました。明治20年には、今の形と同じ箱形のランドセルが誕生しています。それから140年近く、耐久性があり、両手が自由に使え、転倒時にはクッションとなって後頭部を守るなどの機能から、小学生のランドセルはずっと使われ続けています。

長い間、黒色と赤色が主流でしたが、当時の染色技術では牛革をムラなく染めるには、黒か赤しかなかったからだそうです。

ランドセルは子どもたちやご家族の思いも一緒に詰めて、今日も家庭と学校を往来しています。一日を終え、芯が丸くなった鉛筆を見て、学校でたくさん勉強したなとうれしくなったり、テストの点数で一喜一憂したり、使われずに済んだ防犯ブザーにほっとしたり…。ランドセルには、学校での生活ぶりも詰まっていると思います。本校の子どもたちが、これからも笑顔で学校に通い、笑顔でおうちに帰ってほしいと心から願っています。

## 5月の行事予定

日	曜日	朝の時程	時程	行事	放
1	水	朝学習		尿検査	
2	木	音楽朝会		離任式(2~6) SC	
3	金			憲法記念日	
4	土			みどりの日	
5	日			こどもの日	
6	月			振替休日	
7	火	全校朝会		体力テスト始 聴力(3)	○
8	水		B5		
9	木	元気タイム		歯科検診(1・2・5) SC	○
10	金	安全指導		内科(2・6) 遠足(3・4) SC	○
11	土		B3	土曜授業日 学校公開 6年移動教室保護者説明会	
12	日				
13	月	全校朝会		委員会活動 SC	
14	火	読み聞かせ		避難訓練 歩行訓練(1) 内科検診(1・5)	○
15	水		B4		
16	木	音楽朝会		歯科検診(3・4・6) SC	○
17	金	朝学習			○
18	土				
19	日				
20	月	全校朝会		クラブ活動 尿検査(二次) SC	
21	火	朝読書			○
22	水	音楽朝会			
23	木	朝学習		SC	
24	金			体育フェスタ(児童鑑賞日)	
25	土		4	体育フェスタ(保護者鑑賞日)	
26	日				
27	月			振替休業日	
28	火	全校朝会		体育フェスタ予備日	○
29	水	朝学習		耳鼻科検診(3・4・6) 個人面談① 放課後補習教室(3~6)	
30	木	児童集会		眼科検診(全) SC	○
31	金	朝学習	5	友だち班遊び 個人面談②	

【時程】 B : B時程 4 : 4時間授業 5 : 5時間授業

【行事】 ( ) : 該当の学年 【放】 放課後遊びあり : ○

SC : スクールカウンセラー配置日